

Le CHATEAU des MITIFFIOT de BELAIR 19^{ème} siècle

La famille MITIFFIOT est connue dans le village depuis le 13^{ème} siècle. Son rôle a été primordial pendant la guerre de Cent ANS (1337 – 1453), durant laquelle le capitaine – châtelain a dirigé les travaux d'aménagement du Vingtain, pour protéger la population de Solaize des attaques des troupes de hors-la-loi qui dévastaient le Lyonnais.

C'est un MITIFFIOT qui a représenté la bourgeoisie, lors de la réunion préparatoire aux Etats Généraux qui précédèrent la Révolution Française de 1789, à Vizille.

Sous le Second Empire, la famille a été anoblie.

Deux hommes ont particulièrement honoré cette famille :

Pierre Mitiffiot, a été élu premier MAIRE de la COMMUNE, lors de l'avènement de la lère REPUBLIQUE, en septembre 1792.

Ferdinand Mitiffiot de Belair, dit Fernand de Belair, son nom d'artiste, peintre lyonnais, élu en 1904 à l'Académie des Sciences, Belles-Lettres et Arts. Il est l'auteur du tableau « Sainte Blandine dans sa prison » qu'il offrit à la paroisse de Solaize en 1887 et qui se trouve à droite de l'entrée de l'église paroissiale.